



# 学びの広場

- 公民館活動
- 生涯学習
- 文化振興
- 学校
- スポーツ

## おもちゃで子どもの可能性を引きだそう

～学校・家庭・地域連携総合推進事業～

7月29日、NPO法人芸術と遊び創造協会の岡田哲也氏を講師に迎え「遊びで育てる！おもちゃのチカラ」セミナーを開催しました。

当日は放課後子ども教室指導員や家庭教育支援員、保育教諭など約20人が参加し、子どもの能力を引き出すおもちゃの魅力について学びました。

講師からは「大人の固定観念を疑う」、「子どもが考えて行動したことを尊重する」など、実演を交えたお話があり、参加者は真剣におもちゃで遊びながら、子どもとの関わりについて理解を深めました。



▲1つのおもちゃでも遊び方はいろいろ

## 樺細工発祥の地で

～合川公民館「合川樺細工講座」～

合川公民館定期講座「合川樺細工講座」が、鎌沢改善センターを会場に開講中で、16人が受講しています。鎌沢地区が発祥とされる樺細工を後世に伝えることを目指し、樺細工復活委員会と鎌沢自治会の協力のもと開講することができました。

講師は鎌沢地区から製造技術を受け継いだ「小笠原樺工房」代表であり、現在は県北唯一の樺細工職人の小笠原豊さんです。

これまでの講座は、樺細工の歴史や樺の性質、樺職人の技術など細かい説明の後、実際に木片に樺

貼る体験を行い、参加者は熱心に取り組んでいました。今後、鎌沢児童館に会場を移して、ペーパーウエイトやペン立てを作る予定です。



▲鏝(こて)で樺を貼る受講者

## 季節の寄せ植えを楽しむ

～森吉公民館「花と緑を楽しむ講座」～

森吉公民館定期講座「花と緑を楽しむ講座」が5月からスタートしました。10月まで5回開催される予定で、季節の寄せ植えや苔玉作りを体験します。

第3回目の7月4日は、花を長く楽しむための剪定方法を学び、夏の草花の寄せ植えも行いました。

講師の加藤由美子さん(合川・ふみきりの花屋)による剪定のデモンストレーションでは「かわいそうな気がするけど、思い切って切ったほうがいいだね」と感心しつつ受講者は真剣に見入っていました。

受講者は迷いながら選んだ5つの苗を、プランターに植えて持ち帰りました。



▲剪定の仕方を学ぶ受講者

### もりよし文化交流会 作品等募集

森吉地区を拠点に活動している出演者や展示作品を募集します。

演示日時 11月17日(日)10時～  
1団体10分～15分  
展示期間 11月17日(日)～24日(日)  
作品数 一人1～2点  
会場 森吉コミュニティセンター  
申込締切 9月17日(火)

### 前田公民館短期講座 参加者募集

「紅葉さんば(桃洞の滝散策)」

日時 10月15日(火)8時45分～  
ガイド 加賀隆之さん(森吉山岳会員)  
定員 20人/要保険料1000円  
申込締切 9月30日(月)先着順  
持物等 昼食、飲料水、雨具、登山に適した服装、長靴(渡川あり)  
※日程等の詳細は後日通知します。

### 浜辺の歌音楽館第98回定期演奏会

「クラシック&ジャズ プレミアムコンサート」

日時 9月16日(月)13時30分～  
会場 浜辺の歌音楽館2階ホール  
出演 菅原潤(ヒッコロ・フルート奏者)、早川泰子(ジャズピアノリスト)  
料金 一般 1000円  
高校生以下 500円

※チケットは浜辺の歌音楽館または市内公民館等でお求めください。

### 合川公民館定期講座「子育て応援塾」

「カラーセラピー」と「パステルアート」

日時 9月10日(火)10時～  
会場 合川公民館  
講師 田中真理子さん  
定員 15人(先着順/要予約)  
参加費 300円(材料代)

### 合川公民館特別展示「第11回極めん」

「佐藤キヌヨ キルト展」

日時 9月4日(水)～18日(水)  
9時～17時  
会場 合川公民館 和室集会室  
フィンランド企画展

### フィンランド企画展

「文化係」62・6618

フィンランドを紹介するパネル展

期間 9月6日(金)～10月20日(日)

会場 北欧の杜公園

### 図書館休館のお知らせ

鷹巣図書館 62・1707  
9月17日(火)～20日(金)  
森吉図書館  
蔵書点検のため  
9月22日(日)～25日(水)  
鷹巣・森吉図書館  
システム更新のため

※休館日は16ページにも掲載しています

## 未来・紡ぎ人

15

このコーナーは、地域の未来を時間をかけてつくりあげている(紡ぐ)方々を紹介しています。今回は北秋田市芸術文化協会について取り上げます。

北秋田市芸術文化協会  
会長 石郷岡 修一さん(元町)



当会は芸術文化団体を束ねる組織です。芸術文化の普及や市民の芸術活動の支援を目的としています。現在加盟しているのは104団体で、県内でもっとも大きい組織になります。当会は平成17年の4町合併と同時に各4町の芸術文化協会が合併して発足しました。毎年研修会が企画され、県立美術館や色々な博物館を見学することで、知識を広めています。一年の活動でもっとも大きなも

のは「北秋田市美術展覧会」で、毎年2月に開催しています。今年で14回目となりました。県内の市町村でこのような規模で行う展覧会は他にありません。当初は市内在住の方のみの出品でしたが、10回目から市外の方も出品できるようになったことで、県北の地域の多くの作品を見ることができ、色々な作品を展示したことで、お互いよい刺激を得ることができ、創作活動の活性化につながっているとあります。審査員も県の芸術協から委嘱された5名の先生にお願いし、審査してもらっています。この間も県展の日本画の部門で応募者全員が入賞しました。県展に出品される方が増えてきたように感じています。

今後も、本会の活動を通して市美術展覧会が広く認知され、次世代につなげることで、市の芸術文化の向上に努めたいと考えています。高齢化による団体の維持が難しいことや、若年層の加入が少なくといった課題もあり、新しい団体の加入も募集しています。

10月26日から28日の文化祭でも展覧会優秀作品が展示されます。ぜひご覧ください。